

TAUX DE L'ABONNEMENT

JOURNAL DE LEVIS

Politique, Commercial et Littéraire

PUBLIÉ DANS LES INTÉRÊTS DE LA VILLE DE LEVIS ET DES CAMPAGNES DU SUD.

O. BEGIN, Editeur-Propriétaire.

TAUX DES ANNONCES.

Six lignes... Au-dessus de six lignes... Pour chaque ligne au-dessus de dix...

Toutes correspondances, lettres, etc., concernant l'administration doivent être adressées à O. BEGIN, Editeur-Propriétaire...

Il me semblait au retour, aux entrailles attachées... L'âme exhalante de... L'âme exhalante de... L'âme exhalante de...

Il me semblait au retour, aux entrailles attachées... L'âme exhalante de... L'âme exhalante de... L'âme exhalante de...

Il me semblait au retour, aux entrailles attachées... L'âme exhalante de... L'âme exhalante de... L'âme exhalante de...

Il me semblait au retour, aux entrailles attachées... L'âme exhalante de... L'âme exhalante de... L'âme exhalante de...

Nouvelles d'Europe.

Le steamer Europa, parti de Liverpool le 1er du présent et de Queenston le 2, est arrivé à Halifax, le 14. L'ambassadeur américain a demandé satisfaction au gouvernement du Portugal pour l'attaque dont le Niagara a été l'objet...

Nouvelle de la guerre.

Des avis, transmis de l'armée qui assiège Mobile, mandent que les communications par eau entre le fort Espagnol et Mobile ont été interrompues et qu'une batterie a été élevée au-dessus du fort.

ONDATION.

On lit dans le monde: On nous écrit de Smyrne que le voyage entrepris en Orient par M. Renan ne lui a été pas des plus agréables...

ONDATION.

On lit dans le monde: On nous écrit de Smyrne que le voyage entrepris en Orient par M. Renan ne lui a été pas des plus agréables...

ONDATION.

On lit dans le monde: On nous écrit de Smyrne que le voyage entrepris en Orient par M. Renan ne lui a été pas des plus agréables...

ONDATION.

On lit dans le monde: On nous écrit de Smyrne que le voyage entrepris en Orient par M. Renan ne lui a été pas des plus agréables...

ONDATION.

On lit dans le monde: On nous écrit de Smyrne que le voyage entrepris en Orient par M. Renan ne lui a été pas des plus agréables...

ONDATION.

On lit dans le monde: On nous écrit de Smyrne que le voyage entrepris en Orient par M. Renan ne lui a été pas des plus agréables...

ONDATION.

On lit dans le monde: On nous écrit de Smyrne que le voyage entrepris en Orient par M. Renan ne lui a été pas des plus agréables...

FEUILLETON DU JOURNAL DE LEVIS

DU 18 AVRIL 1865.

LA GRAND-TRONCIADE

ou Itinéraire de Québec à la Rivière-du-Loup.

2ème CHANT.

Pendant que nous voguons, commençons la revue De tous les voyageurs que rencontre ma vue. Miracle! je vois tout sans le plus faible effort...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...

Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure... Mais dans quelle mesure...



on pense de l'homme dont la main sacrilège entreprend la démolition des croyances qui sont le pivot et la base des plus hautes aspirations de l'humanité! Si vingt-trois siècles de regrets ont suivi l'action d'Érostrate, qu'elle incomparable distance entre les deux actes, et quelle conséquence pour le monde, quelles poignantes douleurs les âges futurs n'auraient-ils pas à ressentir de l'affaiblissement du splendide édifice de notre régénération! Heureusement, il n'est au pouvoir d'aucun mortel de l'ébranler.

CANADA.

Lévis, 18 avril 1865.

Nous adressons aujourd'hui notre feuille à ceux dont nous désirons obtenir l'encouragement. Ceux qui ne voudraient pas s'abonner sont priés de nous renvoyer notre numéro portant avec la suscription LE JOURNAL DE LÉVIS, le mot REFUSÉ, ainsi que la signature.

Ceux qui ne renverront pas ce numéro seront considérés comme abonnés.

Nos confrères de la Presse sont humblement priés d'échanger avec nous.

LINCOLN ASSASSINÉ.

Un de ces événements qui, non seulement portent la terreur dans l'esprit d'une nation, mais qui encore impriment leur cachet sanglant sur l'histoire des peuples, vient d'avoir lieu à Washington.

Samedi matin, un télégramme nous annonçait la nouvelle terrible que Abraham Lincoln, le Président des États-Unis, avait été assassiné ainsi que son Secrétaire d'Etat, M. Seward. Depuis lors, cette nouvelle s'est confirmée de manière à ne laisser aucun doute sur son authenticité.

Voici quelques détails sur ce triste événement.

Vendredi soir, le Président accompagné de Madame Lincoln et de quelques amis, assistait à une représentation dans le théâtre de Ford, à Washington, dans une loge aude-sus de la scène. Vers dix heures et demie, l'auditoire fut mis en émoi par la détonation d'une arme à feu. Pendant le court silence qui succède ordinairement à ces sortes d'accidents, et qui est toujours l'effet de l'inquiétude et de la surprise, un homme élança des secondes loges sur la scène, brandissant un poignard d'une main, et de l'autre montrant du geste la loge du Président, en s'écriant: "Sic semper tyrannis!" Puis il entra dans les coulisses et disparut.

La stupéfaction était à son comble; et l'auditoire n'osait même pas

souçonner la vérité, malgré les cris de Madame Lincoln qui demandait du secours. Aussitôt qu'on sût tout ce qui s'était passé, ce fut une panique indescriptible.

Lincoln avait reçu dans la tête une balle qui lui était entrée de trois pouces derrière l'oreille. Il est demeuré sans connaissance jusqu'à 7 heures et 22 minutes, samedi matin, où il expira.

Abraham Lincoln avait une vaste intelligence servie par une énergie de caractère à toute épreuve et par une organisation physique peu commune.

Grâce à lui, la question américaine était sur le point d'en arriver à une solution bien désirable, et voilà que sa mort vient jeter le trouble dans les conférences prêtes à s'ouvrir. Souvent il n'a fallu que la mort d'un homme pour faire perdre l'équilibre à toute un monde politique; espérons que l'événement qui vient d'avoir lieu n'aura pas le triste résultat qu'il pourrait avoir sous certaines circonstances.

Au même moment, à peu près, où le crime se commettait, un autre assassin, complice du premier, frappait M. Seward de plusieurs coups à la gorge. Celui-ci était au lit sous le coup d'une légère indisposition et l'assassin s'était fait introduire disant qu'on l'avait chargé d'une prescription médicale. Aux cris désespérés que poussa M. Seward, son fils, M. Fred. Seward accourut à son secours et reçut lui-même plusieurs coups de poignard.

Le Secrétaire d'Etat est, paraît-il, hors de danger à l'heure qu'il est; mais on craint beaucoup pour la vie de son fils.

L'assassin de Lincoln se nomme Wilkes Booth. Il est acteur de profession, et d'un tempérament très-exalté et très-excitable. On est à peu-près sûr que son acte a été dicté moins par des raisons politiques, que par des sentiments de vengeance personnelle.

Un cheval l'attendait à la porte du théâtre; il le piqua des deux et s'enfuit. Cependant les derniers télégrammes nous apprennent qu'on est parvenu à l'arrêter.

Les limiers sont sur les traces de son complice qu'on dit être un nommé Thompson.

Le Journal de Québec de Samedi nous apprend que M.M. Cartier et Galt sont arrivés à Halifax Vendredi à minuit. Il ont reçu une adresse du maire de cette ville.

La Gazette Royale du Nouveau-Brunswick du 4 avril contient la nomination des membres du Nouveau Cabinet de cette Province.

Voici leurs noms:

L'hon. Robert D. Wilmot, ministre sans portefeuille.

L'hon. A. J. Smith, président du Conseil Exécutif.

L'hon. A. H. Gilmor, secrétaire provincial et greffier de la couronne en chancellerie, à la place de S. L. Tilley, écuyer, démissionnaire.

L'hon. Geo. L. Hatheway, principal commissaire des travaux-publiques.

L'hon. J. C. Allen, procureur-général à la place de J. M. Johnson, écuyer, démissionnaire.

L'hon. Bliss Botsford, arpenteur-général, à la place de McMillan, écuyer, démissionnaire.

L'hon. Timothy W. Anglin, ministre sans portefeuille.

Cette administration est entièrement opposée au projet de Confédération.

Les chambres s'ouvriront le 27 du courant.

Marché de Paques.

La fin du carême est un temps de joie pour tout le monde, mais surtout pour les bouchers, et pour cause. Cette année, ceux de Lévis n'ont pas voulu rester en arrière de leurs confrères de Québec, et samedi dernier notre nouveau marché Lauzon présentait un coup d'œil vraiment pittoresque à la foule des acheteurs alléchés par les morceaux de choix qu'on y voyait étalés avec un goût qui aurait fait honneur à Brillat-Savarin lui-même. La halle était magnifiquement décorée pour la circonstance, et les viandes couronnées de fleurs artificielles avaient une apparence plus qu'appétissante, surtout pour des estomacs affamés par une longue abstinence.

Les bouchers de Lévis veulent décidément lutter avec ceux de Québec; nous leur applaudissons de tout cœur,

On lit dans l'Union du 22 mars:

Depuis quelque temps la Presse s'est mise à fouiller dans les Mémoires et dans les correspondances de Napoléon 1er, pour en retirer des documents relatifs à la puissance temporelle des Papes et aux rapports de l'Eglise et de l'Etat; ainsi que l'objet de ses profondes et mystérieuses recherches. Quant à la portée de ce travail et de cette publication, elle échappe à toutes nos conjectures.

Pour ne parler que de la Presse d'hier au soir, les documents qu'elle publie mettent à découvert un plan de politique tellement violente et astucieuse à l'égard du Pape Pie VII, qu'il est impossible de saisir l'intérêt que peuvent avoir de tels souvenirs, par rapport au temps où nous sommes; la Presse nous semble être en pleine rêverie.

Noter que ces lettres sont de 1806 et de 1807; elles montrent donc le dessin formé dès lors de déposer le Pape, en faisant de sa suprématie nominale dans l'Eglise la grande force auxiliaire de la suprématie de l'empire dans toute l'Europe.

On sait ce que devait devenir ce grand dessein sous la main formidable de la Providence. "La cour de Rome, disait Napoléon au roi Joseph, croit que je ne peux pas allier un grand respect pour l'autorité spirituelle du Pape et réprimer ses prétentions temporelles. Elle oublie que Saint Louis, dont la piété est connue, a été presque toujours en guerre avec le Pape." "Saint Louis toujours en guerre avec le Pape!" Ainsi traitait-il l'histoire, et d'autres depuis l'ont traité de même. "En temps et lieu, écrivait-il au prince Eugène, je ferai repentir la cour de Rome de sa mauvaise conduite; mais ce n'est pas le moment."

Et par P. S.:

"Toutes réflexions faites, je n'écirai pas au Pape. Je ne veux pas me jeter dans les tracasseries avec ces nigauds. Le plus court est de s'en passer."

Et tout est de ce style.

Il y a une lettre de Dresde à la date du 22 juillet 1807, que les collecteurs auraient dû laisser dans les archives de l'Etat, et qui rend plus inexplicable que toutes les autres la recherche que fait la Presse de ces étonnants souvenirs.

Mon fils, disait l'empereur au prince Eugène. J'ai reçu la lettre du Pape que vous m'avez transmise. Répondez à Sa Sainteté à peu près dans les termes suivants:

Et l'empereur dictait une réponse en dix ou douze pages—trois colonnes en petit texte de la Presse—ou plutôt la plainte, la colère, la menace. Que trois lignes nous suffisent! "Je ne craindrai pas, disait Napoléon, de réunir les Eglises gallicane, italienne, allemande et polonaise dans un concile pour faire mes affaires sous Pie—c'est la Presse qui souligne—et mettre mes peuples à l'abri des prétentions des pêtres de Rome."

Tel était le ton de toute la lettre dictée au prince Eugène. Et, dans cette lettre, remarquez ceci: "Très-Saint-Père, cette lettre n'était pas faite pour être mise sous les yeux de Votre Sainteté, etc." L'indiscrétion même était dictée au prince Eugène, afin que la menace arrivât comme une confidence trahie, fit trembler davantage le Pape obstiné et sa cour de nigauds.

Voilà donc ce que la Presse va chercher dans les Mémoires de Napoléon; et, nous cherchons vainement en notre esprit en quoi cette curiosité peut intéresser la politique des temps présents.

Serait-ce que la Presse aurait quelque raison inconnue de reprendre les confidences de 1807? et suppose-t-elle dans l'avenir quelque événement qui motiverait un retour à ce beau plan d'un concile sans Pape? ou bien connaît-elle des politiques qui se croiraient de force à se faire les plagiaires de ces desseins? Cela ne nous surprendrait pas; les temps de révolution sont des temps où tout semble possible, surtout ce qui est insensé et chimérique.

Mais si la Presse ne dit pas tout son secret, elle en dit assez pour indiquer à ce qui reste en France d'hommes sensés la voie où marche la politique des esprits sceptiques et aventureux.

En cela seulement la publication des documents recueillis par la Presse est un enseignement, même quand elle ne devait servir qu'à éclaircir cette fautive époque de 1807, époque d'éblouissement, mieux connue, à mesure qu'elle se dégage de l'hypothèse des adulateurs.

LAURENTIE.

Petite Chronique de Lévis.

2ÈME SEMAINE.

A vrai dire, gentilles lectrices, votre pauvre homme de rédacteur a eu la main mauvaise lorsqu'il s'est mis dans le chignon de faire de moi un chroniqueur.

Je lui avais bien dit qu'il s'en repentirait; mais que voulez-vous? M'est avis qu'il a la tête un peu dure, ce cher rédacteur; sans compter qu'il a ses idées à lui, et de drôles d'idées encore. Je vous le dis tout bas, à l'oreille; n'allez pas lui en parler au moins, il serait capable de s'en fâcher: il est susceptible en diable.

Oui, je fais un pauvre chroniqueur. A peine suis-je rendu à ma seconde semaine, que je ne sais plus vraiment quoi vous dire. Je suis dans un mortel embarras.

Si j'étais seulement près de vous, mes chères lectrices, je serais sûr de me tirer d'affaire. L'inspiration ne me manquerait pas. Vos fines réparties me mettraient en verve. Vos petites malices aiguillonneraient mon amour-propre. Il me faudrait, bon gré mal gré, payer de ma personne; et comme je ne passe pas pour avoir la langue dans ma poche, ça irait comme sur des roulettes.

Mais parlez donc aux dames, de loin, une plume à la main et assis au fond de votre cabinet; c'est comme si l'on voulait cueillir des pommes sans entrer dans le verger.

A propos de pommes, (je dis à propos de pommes, pour parler des friandises en général) j'en connais plus d'une de vous qui ne sont pas fâchées de voir que le bonhomme Carême a fait son paquet; paquet bien matigre, allez! Je ne dis pas cela pour le mépriser, j'aurais tort de mépriser les pauvres gens. Mais toujours est-il que les dames entre autres, (soit dit sans malice aucune), peuvent maintenant grignoter des bonbons tout à leur aise, et se laisser aller trois fois par jour, ou plutôt vingt fois par jour, au péché mignon de la gourmandise.

Entendons-nous bien; je ne veux pas dire par là que les dames aient jeûné pendant le carême. Ce serait faire une insinuation dont je me garderais bien d'assumer la responsabilité.

N'importe. Le carême est fini, c'est le principal; et si j'en crois dame rumeur, le carnaval est sur le point de recommencer.

Je ne parle pas pour notre bonne ville de Lévis; nous ne savons pas ce que c'est que le carnaval, ici. Il n'y a que nos voisins de Québec pour s'amuser à ces vieilleries-là.

Le Stadwona club doit, dit-on, donner, cette semaine, son quatrième bal de la saison.

C'est amusant un bal, allez! je vous en dirai un mot quelquelun de ces jours.

Pour le moment, le carême m'a même tout naturellement à vous parler de la Semaine-Sainte; et entre les deux sujets, il n'y a guère à balancer.

Je voudrais avoir la plume de Madame Emile de Girardin, pour vous décrire, en termes dignes d'un pareil sujet, tout ce que le chrétien trouve de sublimes consolations, de mystiques épanchements et de sainte poésie dans ces deux mots: Semaine-Sainte!

Pendant ces jours que l'Eglise consacre à la célébration de ses mystères douloureux, jours de larmes et de deuil pour le monde catholique, quel est celui, même parmi les plus indifférents, qui n'a pas senti son cœur s'émeouvoir à la pensée d'un Dieu mourant sur le gibet, et sauvant le monde en priant pour ses bourreaux? Qui n'a pas écouté avec attendrissement les mélancoliques accents de l'Eglise pleurant sur les souffrances de son divin Chet, et surtout les plaintes du prophète Jérémie, ces chants empreints d'une si touchante et si sublime tristesse?

Mais en revanche, qui n'a pas senti sa poitrine délivrée d'un pesant cauchemar en voyant se lever le soleil de Pâques, et en entendant les notes si suaves et si gaies du Victima paschali laudes et du populaire O jili et filia?

Oh! on a beau dire, ces choses-là vont droit au cœur; et l'impie lui-même ne peut en être témoin sans regretter ses beaux jours, (car tous

—Sur ce j'introduirai mes autres compagnons. Et d'abord, près d'ici, ces deux être brouillons, Qu'on pourrait appeler vrais moulins à parole, Ne parlant que statut, Cujas, Pothier, Fargole, Sont des savants Messieurs que l'on nomme avocats, C'est ce qui vous explique en deux mots ce fracas.

L'un des deux, celui-là dont la joue est imberbe, N'est encore, il est vrai, qu'un Démosthène en herbe; Son début tout récent devant dame Thémis Nous le fit remarquer par des façons de Mias, Et puis par une voix, qui du reste assez pure, Vouloit par des emprunts embellir la nature. Le tout avec l'aplomb qu'aurait un Berryer. Il éclipse, du coup, Monsieur le bâtonnier. Bref, en chasse aux procès, il s'est mis en campagne, Croyant trouver en bas vrai pays de Coagne. Bien muni de gros plomb sous forme de latin, Il rêve en sa pensée un immense butin. Contrats, testaments, faux, vice redhibitoire, Nullité, fraude, dol, et dommage notoire, Tout ainsi que Perrette avec ses souliers plats, Lait, veau, vache, cochon, et... crac! tout coula bas. Par chance que Monsieur acquit après son père De qui la clientèle est en état prospère, Et que si l'on fait fi de ses airs de coquin, Les clients du papa lui feront son chemin.

Il n'en est pas ainsi de son savant confrère A la forte encolure, à la raide crinière, Qui voit, tous les matins, envahir son bureau Et par mainte pimbeche, et par maint chicaneau, Lesquels charmés, ravis, par sa vaste feconde Lui vont pour l'obtenir promettre tout Golconde. Mais aussi tout procès est pour lui merveilleux, Tant est de votre argent l'effet miraculeux; L'embrouillé devient clair, le clair même s'embrouille... Il ferait, ma foi, prendre un boeuf pour la grenouille; A preuve qu'on le croit un bien grand avocat, Quand il n'a de sa vie étudié Dormat. C'est égal; sa science passe pour sans pareille; Son toupet à lui seul en fait une merveille. Mais assez; car je vais trahir l'incognito; C'est Guillaume ou Xavier va-t-on dire aussitôt,

C'est pourquoi sans tarder, je vais sur ce me taire Pour parler sur le champ d'un Monsieur le Notaire, Qui se tient dans ce coin tout trahi de terreur: Il hait tout avoat du profond de son cœur. Les profanes ayant dans ses actes sublimes Critiqué quelques mots sans bon sens et sans rimes. Ses excellent contrats sont par eux tous les jours Sans cesse interprétés, commentés à rebours. Et puis, tout récemment, une alarme cruelle, A propos d'un procès sur dame Evanturelle, L'a mis en grand émoi sur plus d'un testament Qu'il n'a pas lu, relu, ni dicté même ment.

Aussi, de tout son cœur, envoi-t-il au grand diable Avocats, leur patois, et leur air exécrable, Contre eux tous il s'émient (sainte indignation!) Disant, pour me servir de son expression, Que tous ces avocats sont de bien grands "despotes!" Notez que ce Monsieur est un maître des postes. Sensible père Amable, horticulteur fameux Tremble pour tes melons et tes fruits savoureux, Si ces brigands en toge ont un beau jour l'envie De contenter leur faim rarement assouvie! Tu pâlis, tu rougis, à cet affreux tableau. Eh! vois, de ce côté vient un danger nouveau.

"Monsieur être malade et sa face être rouge... Faut un peu saigner lui, mais que monsieur ne bouge." A ce trait obligeant, dans cet officieux J'ai soudain reconnu cet artificieux. Ce docteur enragé renommé sur la côte Dans les divers endroits dont il s'est rendu l'hôte, Vouloit soigner toujours envers et contre tous, Avec votre agrément ou même malgré vous. Il voudra vous guérir sans moindre maladie; Si vous avez du mal, c'est fait de votre vie! Ce tout petit bouton est un "affreux cancer," "On pourra vous l'ôter, ce ne sera pas cher." Or, il soigne cela pendant un long espace, Jusqu'à ce qu'il appaise un instinct de rapace. Il vous prend une vache, un porc, puis un mouton, Un autre jour l'argent, enfin plus de bouton.

Il a ses parchemin, mais ce n'en est que pire, Il s'acharne après vous comme fait un vampire. "Médecin malgré lui" il serait normal: "Médecin malgré vous" c'est le pire animal.

Aussi voyez la peur de ce brave notaire, Quand il se voit traqué par cet affreux corsaire. Mais ranimé soudain il résiste aux assauts Et se dérobe enfin par deux énormes sauts, Songeant avec horreur comme il a paru belle De tirer un écu de sa chère escarcelle. Quand de toute sa vie en maladie encor, Il n'a pu pour des soins entamer son trésor.

ARTHUR CASSEGRAIN

(A continuer.)

SAISEPAREILLE DE BRISTOL, EN GRANDE BOUTEILLE LE GRAND PURIFICATEUR DU SANG

Est spécialement recommandé POUR LE PRINTEMPS ET L'ÉTÉ. Quand le sang est épais, la circulation est entravée, et les humeurs du corps rendues moins saines par les sécrétions lourdes et grasses des mois d'hiver.

PORTION MÉDECINALE, Chez tous ceux qui sont malades ou qui désirent prévenir la maladie. C'est la seule préparation véritable et originale pour opérer LA GUERISON PERMANENTE DES Cas les plus dangereux et les plus invétérés DE Scrofule, de Plaies anciennes, Tumeurs Abscès, Ulcères.

ATTENTION! ATTENTION! LECTEURS! \$2,000 DE RÉCOMPENSE A celui qui pourra prouver que L'INSECTICIDE-VICAT (BREVETÉ.)

Ne détruit pas infailliblement les insectes tels que PUNAISES, COQUELLES, MITES, PUCES, POUX, FOURMIS, PUCERON, DES FLEURS, BARBEAUX, ARAIGNÉES, etc.

GRANDS FLACONS, 60 cents. PETITS FLACONS, 35 cents. BOITES-SOUFFLETS, appareil garni de poudre, 30 cents.

LE ROI DES PARFUMS DU SIÈCLE. EAU CÉLÈBRE DE LA FLORIDE DE MURRAY ET LANMAN. 80,000 douzaines de bouteilles ont été vendues en 1862.

POUR LES DÉFAILLANCES, L'IRRITATION DES NERFS, LE MAL DE TÊTE, LA DÉBILITÉ, LES VAPEURS.

ble de la société, dans toutes les Indes Occidentales, à Cuba, au Mexique et dans le centre et le sud de l'Amérique et nous le recommandons avec confiance comme un article qui, pour la délicatesse de l'odeur, la recherche du bouquet et sa permanence n'a pas d'égal.

CONTRÉFAÇONS. Prenez garde aux imitations. Regardez si le nom de Murray et Lanman est écrit sur la bouteille, l'enveloppe et l'étiquette d'ornement qui l'accompagne.

LE GRAND REMÈDE CANADIEN L'elixir de la Foret. Le Meilleur Remède contre la Bronchite-aiguë et chronique, les Inflammations de Poumons, la Pleurésie, la Coqueluche, le Croup, etc., etc.

Pour toutes les Maladies des Poumons et de la Gorge. Toutes maladies qui conduisent à la consommation. Ce remède est plus sûr que l'huile de morue et bien plus agréable à prendre.

Le Régénérateur de la Vue. Le Meilleur Remède contre les Maladies des Yeux, les Inflammations, Saletés, Mal de Neige, etc., etc.

Pilules Végétales Anti Biliéuses. Le Meilleur Remède contre les Maladies de l'Estomac, du Foie, des Intestina et des Voies Urinaires.

IMPORTATION DE 1865. IL VIEND D'ÊTRE ÉTALÉ AU MAGASIN DE HOME, BLAIS ET Cie

L'ON VEND A BON MARCHÉ ET AU COMPTANT, Porte Saint-Jean. UNE CAISE DE Soie glacée noire française réelle ET SOIES CORDEES!

LA BANQUE NATIONALE. AVIS est par le présent donné qu'un DIVIDENDE SEMI-ANNUEL de QUATRE POUR CENT sur le fonds capital versé de cette institution est par le présent déclaré et sera payable, au Bureau de cette Banque, le ou après le 1er mai prochain.

NOUVELLE SOCIÉTÉ. LES soussignés informent le clergé et le public en général, qu'ils se sont associés sous les noms et raison de GARANT et TRUDEL, pour faire le commerce de Librairie, à Québec et qu'ils occuperont, le 1er MAI prochain, l'établissement de M. T. H. HARDY, dont ils ont fait l'acquisition.

AVIS. LE soussigné remercie les MM. du Clergé et le public en général, de l'encouragement libéral qu'ils lui ont donné et le prie de vouloir bien le continuer à ses successeurs, MM. GARANT et TRUDEL, qui, s'étant associés, occuperont le même magasin et feront le même commerce.

MARCHANDISES NOUVELLES

Les soussignés remercient leurs amis et le public de leur libéral encouragement et profitent de cette occasion pour leur offrir un

MAGNIFIQUE ASSORTIMENT DE MARCHANDISES de PRINTEMPS TELLES QUE :

Etoffes à Robes, Nouveaux Gants de kid à la duchesse, Soie Noire et de Couleurs, Chapeaux de Paille, Garnitures de Robes et Manteaux, Crinolines de Bradley, Tweed Écossais pure laine, Nouveaux Canada, Tweed laine et soie, Cravates à la négligée, Flanelle de fantaisie, Camisols et Caleçons, Chemises de Flanelle faites et à ordre, Bas pour Dames et Messieurs de toutes grandeurs.

O. GIROUX, M. D. CHIMISTE ET DROGUISTE.

Vient de recevoir par les derniers steamers d'Europe un nouvel assortiment complet de GRAINES FRAICHES, DROGUES, PARFUMERIES FRANÇAISES et ANGLAISES, SAVONS DE SENTEUR, BROSSES de toutes espèces, BOIS A TEINTURE, REMÈDE, etc., etc.

CHANGEMENT DE DOMICILE. Le soussigné désire informer ses pratiques et le public en général qu'il a TRANSPORTÉ SON ÉTABLISSEMENT AU No. 3 1/2, RUE SAINT-JEAN.

UNE BONNE AFFAIRE POUR LES DAMES. Plumes Blanches teintes, Toute couleur demandée. Plumes Planches Nettoyées et Frisées à la perfection. Plumes Noires et de Couleur Re-teintes et Frisées.

J. B. PELLETTIER, INFORME ses amis et ses nombreuses pratiques qu'il reçoit tous les jours et continuera à recevoir des plumes de toutes espèces pour être réparées suivant les instructions données.

LE SOUSSIGNÉ OFFRE A VENDRE Sa Propriété à Charlebourg. Prix modéré, termes faciles, parfaitement sûr.

NOUVELLE SOCIÉTÉ. LES soussignés informent le clergé et le public en général, qu'ils se sont associés sous les noms et raison de GARANT et TRUDEL, pour faire le commerce de Librairie, à Québec et qu'ils occuperont, le 1er MAI prochain, l'établissement de M. T. H. HARDY, dont ils ont fait l'acquisition.

AVIS. LE soussigné remercie les MM. du Clergé et le public en général, de l'encouragement libéral qu'ils lui ont donné et le prie de vouloir bien le continuer à ses successeurs, MM. GARANT et TRUDEL, qui, s'étant associés, occuperont le même magasin et feront le même commerce.

LE SOUSSIGNÉ OFFRE A VENDRE Sa Propriété à Charlebourg. Prix modéré, termes faciles, parfaitement sûr.

BUREAU DE POSTE DE QUÉBEC, 31 mars, 1865

LES MALLES pour le Royaume-Uni pendant le mois de AVRIL, seront fermées à ce bureau comme suit :

COMPAGNIE DE MONTREAL DE STEAMERS OCEANIQUE. Passagers enregistré pour Londonderry ou Liverpool.

CHAMBRE, \$72.50, \$76.50 et \$86.50, selon les accommodations. D'ENTREPONT, \$36.

PORTRAITS DE Grandeur Naturelle, FINIS EN COULEURS A L'HUILE.

LE TOUT FAIT AVEC SOIN, ÉLÉGANCE, PROMPTITUDE, ET A UN PRIX MODÉRÉ.

EN VENTE A LA LIBRAIRIE DE ODULE BEGIN, Collection considérable de jolis morceaux de MUSIQUE

Articles de Toilette. Le Soussigné a en mains un grand assortiment de Parfums de toutes espèces, Savons fins, etc., etc.

DISSOLUTION DE SOCIÉTÉ. LA société qui existait ci-devant entre les soussignés sous les noms et raison de PARADIS et RACINE, a été dissoute par consentement mutuel.

AVIS. Le soussigné continuera en son propre nom, à compter de ce jour, les affaires de la société autrefois existante sous les noms et raison de PARADIS et RACINE.

JOS. BENJ. TRUDELLE, RELIEUR DU PARLEMENT, 32, rue St-Jean, Haute-Ville Québec.

L. H. FRÉCHETTE, Avocat, OUVRIER, au 1er MAI prochain, son bureau dans la nouvelle bâtisse de M. Cass.

ON EXECUTE A L'ATELIER TYPOGRAPHIQUE

JOURNAL DE LEVIS, DES IMPRESSIONS DE TOUS GENRES

POLICES D'ASSURANCES, TRAITES SUR BANQUE, BILLETS DE CONCERT, PAMPHLETS, CIRCULAIRES, LIVRES, Etc., Etc., Etc.

BLANCS POUR NOTAIRES, AVOCATS, GREFFIERS, Etc., Etc.

LETTRES FUNÉRAIRES, DE CHANGE, DE FAIRE PART, Etc., Etc.

CARTES DE VISITE, D'ADRESSE, DE COMMERCE, Etc., Etc.

AFFICHES DE THÉÂTRE, D'ANNONCES, D'ENCANS, Etc., Etc.

LE TOUT FAIT AVEC SOIN, ÉLÉGANCE, PROMPTITUDE, ET A UN PRIX MODÉRÉ.

EN VENTE A LA LIBRAIRIE DE ODULE BEGIN, Collection considérable de jolis morceaux de MUSIQUE

Articles de Toilette. Le Soussigné a en mains un grand assortiment de Parfums de toutes espèces, Savons fins, etc., etc.

DISSOLUTION DE SOCIÉTÉ. LA société qui existait ci-devant entre les soussignés sous les noms et raison de PARADIS et RACINE, a été dissoute par consentement mutuel.

AVIS. Le soussigné continuera en son propre nom, à compter de ce jour, les affaires de la société autrefois existante sous les noms et raison de PARADIS et RACINE.

JOS. BENJ. TRUDELLE, RELIEUR DU PARLEMENT, 32, rue St-Jean, Haute-Ville Québec.

L. H. FRÉCHETTE, Avocat, OUVRIER, au 1er MAI prochain, son bureau dans la nouvelle bâtisse de M. Cass.

LE TOUT FAIT AVEC SOIN, ÉLÉGANCE, PROMPTITUDE, ET A UN PRIX MODÉRÉ.